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  ACTA DE LA V SESION ORDINARIA 2012 
CONSEJO DELIBERATIVO DEL IMIP 

19 de Septiembre del 2012, a las 08:30hrs 
 
Siendo las 08:30hrs del miércoles 19 de septiembre del 2012, en el audiovisual del 
IMIP, el Ing. Vicente López Urueta; Director General del IMIP, da la bienvenida a los 
Consejeros del Instituto, cediendo la palabra al Lic. Armando Lisa representante del 
Secretario del H. Ayuntamiento y Secretario del Consejo Deliberativo; Lic. Héctor 
Arcelus Pérez. 
Lic. Lisa: Asunto número uno, lista de asistencia: Verifica la existencia de quórum 
legal y la validez de los acuerdos que se tomen. Se Aprueba por Unanimidad. 
Continúa con el Asunto número dos: Informe de Estados Financieros de julio-
agosto 2012. 
Lic. Patricia Matamoros, Coordinador Administrativa: Inicia su presentación con el 
Estado de Posición Financiera y el Estado de Resultados, dando a conocer que se 
adquirió equipo GPS con recursos del Fondo Mixto CONACYT-Gobierno Municipal. 
Se recibieron aportaciones adicionales de la SEDESOL  para dos nuevos proyectos de 
intervención social en espacios públicos de la ciudad. De igual forma acerca del 
presupuesto ejercido a esta fecha, detalla cada una de las cuentas afectadas y explica 
la importancia de hacer algunos ajustes en ellas; ya que están con saldos negativos, 
aclara que simplemente serán cambios entre cuentas puesto que se ejercerá el mismo 
presupuesto anual autorizado de once millones novecientos mil pesos; es decir no está 
requiriendo recursos adicionales.  
Solicita a los consejeros, la autorización de estos ajustes mediante su firma en el 
Presupuesto Anual  2012. 
 Lic. Lisa: Somete a consideración el Informe de Estados Financieros de Julio y Agosto 
2012, así como el presupuesto anual ajustado en agosto 2012. Se aprueban por 
unanimidad. 
 
 Asunto número tres: Informe de avances del programa de trabajo julio y agosto 
2012. 
MPDU. Abigail García, Coordinadora de Planes y Programas: Se continúa con los 
estudios de equipamiento y el análisis de cobertura en las distintas zonas de la ciudad, 
indica que dependemos de la información de las agencias e instituciones que dan el 
servicio y se sigue avanzando. Esta información es insumo para la elaboración de los 
índices prioritarios para convertirlos en indicadores, como parte de lo establecido en la 
Ley DDUS. 
Como parte de los irreductibles se continúa con el levantamiento de usos de suelo, en 
distintas áreas de la ciudad. 
De los proyectos con recursos externos que estamos trabajando con la SEDESOL, en 
apropiación de espacios públicos cerraron las acciones con la comunidad, donde se 
efectuaron actividades artísticas, culturales y deportivas que dieran marco a cierre del 
programa. 
Existen otros 2 proyectos que nos fueron asignados en el mes de julio por la 
SEDESOL, uno es el Plan de Actuación Municipal donde se seleccionaron espacios 
potenciales para infraestructura en espacios públicos, que estén vinculados a la 
seguridad ciudadana, se identificaron 23 espacios, en los cuales ya se avanzó con 12 
espacios donde se aplicaron talleres participativos, para definir el programa 
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arquitectónico con los habitantes y servirá de base para la elaboración del anteproyecto 
de cada espacio a nivel distrital y barrial,  para una futura inversión, este proyecto se 
terminara el 30 de noviembre. 
EL segundo proyecto es la evaluación dentro de espacios públicos, de la Estrategia 
Todos Somos Juárez y los espacios que fueron intervenidos a partir del año 2009, en 
donde se elabora  un análisis de corte cualitativo y cuantitativo, a través de entrevistas 
a profundidad con los usuarios de los espacios y con las instituciones que aplicaron 
distintos proyectos en los espacios públicos.  
Arq. Clarke: Durante cuanto tiempo están al pendiente de las actividades en estos 
parques. 
Arq. García: Estamos cerrando al 2011 el proyecto, en el caso de parques anteriores, 
en el Clouthier empezamos el 2009, en Villarreal y Granito en el 2010, y se valido con 
los habitantes los proyectos aplicados, pero independientemente de que el proyecto 
concluya; el IMIP le da un  seguimiento a los barrios intervenidos para ir monitoreando 
lo que sucede  en la comunidad. 
Ing. V. López: Solicita que comparta la noticia del CIDE.  
Arq. García: Existe un premio VIVIR MEJOR, en donde el IMIP concurso con los 
parques  Manuel J. Clouthier y  Granito,  donde Granito paso a las finales compitiendo 
con la ciudad de Ahome Sinaloa,  el evento de premiación es los dias 27 y 28 de 
septiembre en instalaciones del CIDE (Centro de Investigación de Desarrollo 
Económico) en la Ciudad de México, también Centros Comunitarios de Juárez participo 
en la final  (Muestra parte de la presentación imágenes de las áreas) investigación, 
entrevista, problemática, necesidades de la zona, reforzar la convivencia vecinal. Esto 
es para promover las mejores prácticas del país y que se puedan aplicar en otras 
ciudades.  
Ing. V. López: El proyecto está entre los finalistas, en esta semana tenemos los 
resultados, es una satisfacción que los vecinos del sector se apoderen de su parque, 
ellos van a mantenerlo y disfrutarlo. 
Arq. Clarke: ¿Cuantos parques están en estas condiciones y cuantos parques existen 
en nuestra Ciudad?  
Arq. García: Hay cerca de 450, el problema es que no todos son destinados para 
parques,  para este trabajo seleccionamos 23 a nivel barrial y 13 a nivel distrital, como 
el parque Oasis Revolución, que pueden ser mas impactantes en la rehabilitación por el 
espacio y población. 
Ing. Duarte: Felicita al IMIP, pregunta  ¿Quién se encarga del mantenimiento del 
parque?   
Arq. García: La comunidad se hace cargo del mantenimiento, hacen actividades para 
la obtención de los recursos (kermes, rifas,), tienen una buena organización, lo que 
solicitaron fueron baños públicos.  
Ing. Duarte:   ¿En este tipo de parques, incluyen algún tipo de juego o recreación para 
personas con capacidades diferentes? ¿En algún parque hay? 
Arq. García: Se plantean las pendientes, este parque no los tiene.  
Arq. Martinez: Señala que en algunos parques ya se están instalando juegos de este 
tipo.   
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Mtro. Martinez UACJ: En estas colonias hay grupos focales y la necesidad de 
seguridad publica, ¿que recomienda el IMIP para resolver este tipo de problemática? 
Arq. Garcia: En parte fueron las aprobaciones de los vecinos y asociaciones, en este 
caso los espacios fueron provistos de alumbrado a una altura inaccesible a ciertas 
actividades de vandalismo, los parques que se intervinieron están cercados, los 
vecinos lo cuidan, la gente tiene identificado a este tipo de personas, es un esfuerzo 
por parte de ellos, la coordinación del comité es fuerte son personas que tienen 
liderazgo en la colonia y son respetados y ponen reglas en el espacio, también otras 
instancias han trabajado con jóvenes.  
 
Arq. Luis Martinez, Coordinación de Diseño Urbano y Equipamiento: Se continua 
trabajando con Gobierno del Estado en el proyecto de transporte semimasivo de la 
Ruta Troncal del Blvd. Zaragoza, se entregaron los nodos de imagen urbana y 
vueltas izquierdas; en la Ruta troncal de la Gómez Morín se trabaja en la imagen 
urbana.  
En la Zona Centro con la imagen urbana del Monumento Benito Juárez a Presidencia 
Municipal. En el Centro Histórico, se elaboraron anteproyectos de algunos espacios 
detonadores para su reactivación. 
Con SEDESOL, en el Bosque de Convivencia de Ex hipódromo, con la segunda 
etapa en el interior de la pista de caballos.   
En la Casa de Adobe (Museo de Sitio), se detallo el proyecto a nivel ejecutivo para la 
realización de obras por parte de Gobierno del Estado y del Municipio. 
Reactivación del edifico FONART (Museo del Barro), se concluyó el anteproyecto. 
Con el Plan de Movilidad, se trabajo en la generación de animaciones e imágenes 
fijas. Se dió apoyo en la elaboración de anteproyectos a las direcciones de Servicios 
Públicos, Educación y Cultura, Promoción Financiera y al ICHICULT. 
Arq. Sanchez Romo: Cuando termine lo del plan de movilidad, el mantenimiento de 
camellones y banquetas, ¿quien esta a cargo? 
Ing. V. Lopez: Queda a cargo de la empresa ganadora, parte del contrato de los 20 
años es el mantenimiento a los camellones, banquetas y el pavimento; cede la palabra 
al Ing. Arcadio Serrano.  
Ing. Serrano: Todo el concepto de Movilidad Urbana es por 20 años, incluye: el 
pavimento, camellones, banquetas, el mantenimiento, imagen urbana y árboles que 
serán regados con cisterna con agua tratada, se pretende que sea por las noches.  
Arq. Sanchez Romo: ¿Esta previsto lo del pluvial? 
Ing. V. Lopez: Donde entra el programa de movilidad, donde hay encharcamientos 
esta previsto que se resuelva con pozos, pendientes; esto se tomo en cuenta.   
(Muestran imágenes de la animación) y en un futuro para convertirlo en parque lineal, 
sobre la Miguel de la Madrid entre Santiago Troncoso y bulevar Zaragoza.   
Arq. Sanchez Romo: Se ha trabajado sobre la modificación de usos de suelo ¿en los 
corredores urbanos que se están creando? 
Ing. V. López: Se tienen que trabajar porque va haber algunas modificaciones, no son 
vialidades de nueva creación, sino que se van a pavimentar y están contempladas en el 
Plan Director como vialidades y las zonas habitacionales están protegidas con franjas 
de amortiguamiento. 
Las animaciones que se están presentando se crearon aquí en el Instituto, para el 
proyecto de Vialidades Alternas y se van a implementar en el Programa de Movilidad, y 
son las mismas que la Secretaria de Comunicación Social del Municipio dará a 
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conocer;  se ha trabajado conjuntamente con las direcciones de: Obras Publicas, 
Servicios Públicos, Tránsito, Desarrollo Urbano e IMIP. 
Arq. Clarke: Estas animaciones ¿ya las vio la constructora que gano el proyecto?  
Ing. V. López: Se les va a presentar en estos dias.  
Arq. Sanchez Romo: El alumbrado público, ¿es por cuenta del contratista? 
Ing. Serrano: No, el alumbrado queda a cargo de la Dirección de Servicios Públicos, 
con el programa que tienen para vialidades primarias y secundarias.  
 
Ing. Rubén Salcido Moran, Coordinador de Movilidad de Infraestructura:  
Con Gobierno del Estado, en la Ruta Troncal I Tierra Nueva-Presidencia, se trabajo 
en los levantamientos topográficos, ajustes al proyecto y estudios de demanda. 
CONACYT-FOMIX, en el Estudio Ejecutivo del corredor troncal II Av. De la Raza-
Zaragoza, tramo Tecnológico - Ramón Rayón, con el análisis preliminar de 
alternativas, inventario físico de la vialidad, aforos de estaciones maestras, aforos 
viales, direccionales y clasificatorios, modelación y validación del modelo, estructura 
vial, levantamiento topográfico y anteproyecto geométrico.  
En Apoyo a las Direcciones de Obras Publicas y Servicios Públicos, con proyecto 
geométrico y el señalamiento vial horizontal y vertical; para el programa de Movilidad 
Urbana.   
Segunda Etapa del Sistema de Información Geográfica de Incidentes Viales 
(SIGI), con propuestas, adecuaciones geométricas; que contribuyan a disminuir los 
incidentes viales.  
Muestra problemática de algunas intersecciones, ejemplo en avenida de Las Torres y 
bulevar Zaragoza, propone cerrar algunos camellones de intersecciones, algunos 
vehículos y sobre todo el transporte público, hacen paradas y movimientos 
direccionales donde no se debe y genera un conflicto vial fuerte.    
Arq. Sanchez Romo: Referente al control del transporte público, en el cruce de la 
avenida de la Torres y bulevar Zaragoza, hacen sus altos y crean un conflicto vehicular 
muy grande, ¿se logrará modificando la señalización o seguirá igual? 
Ing. Salcido: Se trabaja en este crucero con algunas acciones y modificaciones en los 
camellones, que son necesarias para la continuidad del flujo vehicular.  
Ing. V. López: Estas acciones se trabajan junto con la dirección de Servicios Públicos; 
como ejemplo: en la avenida Francisco Villarreal y IV Siglos el Instituto hizo la 
propuesta,  se instalaron violetones para identificación y definición de carriles, el flujo 
vehicular funciona mejor.  
Arq. Cedillo: En bulevar Zaragoza y avenida de las Torres, las patrullas se frenan en 
medio del crucero y dan la vuelta izquierda; donde no se debe, ¿que pasa aquí? 
generan que los vehículos particulares hagan lo mismo, la Dirección de Tránsito debe 
tomar acciones y sancionar el problema que inicio Seguridad Pública. 
 
Mtro. Alfredo Morales, Coordinador de Geoestadística e Informática: Dentro de la 
coordinación, se continúa en el SIGMUN (sistema de información geográfica 
municipal)con la actualización de algunas capas de información que son las 
herramientas y la plataforma base para los planes y proyectos dentro del Instituto, se 
ubicó en centros comunitarios, hospitales, clínicas,  equipamiento de asistencia social y 
de salud. 
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Se continúo con la actualización permanente de la información del mapa base, la 
imagen y el internet. 
La Radiografía Socioeconómica del Municipio de Juárez se concluyó, y se trabaja 
continuamente con su actualización.  
Contamos con algunas bases de datos de diferentes instancias de gobierno e 
instituciones diversas, que se actualizan constantemente; además esta información la 
compartimos con otras ciudades y se hace la comparación correspondiente.  
Con la OPS, se terminó el Diagnóstico Espacial de Incidencia Delictiva 2005-2010.  Se 
concluyeron los documentos: “Diagnóstico de Incidencia Delictiva 2010” y el “Registro 
Hemerográfico de las Muertes Violentas por causa externa 2010” ya se entregaron.  
Dentro de las actividades como irreductibles, se atendieron 338 usuarios.  
En irreductibles también, se encuentra el diseño gráfico y mantenimiento de la página 
del Instituto, de los documentos, Atlas, estudios; se trabaja en el XII Concurso de 
Fotografía Urbana  Juarense 2012, se llevará a cabo en el mes de noviembre. 
 
Ing. López: Hace del conocimiento a los consejeros, que personal de Desarrollo 
Urbano y del IMIP, han estado llevando a cabo capacitaciones; con la finalidad de que 
desarrollo urbano conozca el acervo del Instituto y a la vez el IMIP vea las necesidades 
que se tienen. Menciona que el IMIP  presentó el Atlas de Riesgo 2010, el contenido de 
este documento es muy importante, sobre todo para la autorización de proyectos y 
permisos.  
Lic. Lisa: Se somete a consideración el Informe de avances del programa de 
trabajo julio y agosto 2012.  Se aprueba por unanimidad.  
 
Lic. Lisa: Asunto número cuatro: Asuntos generales: Pregunta a los consejeros si 
hay algún asunto por tratar. 
Arq. Sanchez Romo: En alguna de las sesiones anteriores en la presentación del Arq. 
Carlos Carrera, a la hora de los cuestionamientos, menciono que algunos detalles no 
se estaban manejando porque no había un Plan Parcial del Centro, ya están haciendo 
obras que van afectar de manera grave al centro, la pregunta es: ¿ya existe ese plan 
parcial? 
Ing. Lopez: Se tomó como base el Plan Parcial del Centro del IMIP, sin embargo con el 
proyecto de la SCT a través de FERROMEX por los puentes, y contratan al despacho 
del Arq. Fernando Romero de la Ciudad de México para la visión del Centro Histórico, y 
a la vez se está coordinando con Arq. Carlos Carrera por el crédito del BID y esta en 
pláticas el grupo del centro de convenciones, el IMIP esta en eso.  
Además, se están llevando reuniones previas, porque se necesita tener todos estos 
macro proyectos, y quede un documento completo.  El Arq. Carrera no pudo estar aquí 
porque esta llevando lo del informe de Gobierno, estará en  la próxima sesión. 
Arq. Sanchez Romo: Da su opinión muy personal: No hay un plan, contratan gente 
que no conoce Juarez, hacen lo que creen conveniente para Juárez. 
Como es posible que el IMIP o las fuerzas involucradas en este tipo de desarrollos 
urbanos, no puedan conocer el proyecto poco a poco, lo presentan ahora que esta listo.  
Consejero: Cual es el horario del tren 
Ing. López: Actualmente es de de 11pm a 6 am, y se va ampliar de 830pm a 6am,, una 
vez terminado el puente se va ampliar de 7pm a 600am. 
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Arq. Sanchez: comenta que le toco pasar a las 800 de la noche, y ya estaba el tren 
detenido, la gente que regresa a su casa y la gente que va al Paso estaban esperando 
que cruzara y el peatón olvidado. 
Ing. López: Una parte del proyecto es la solución peatonal, se compromete hablar 
con el Arq. Carrera, para que venga a dar la presentación, pide a los consejeros que 
por favor asistan todos.  
Arq. Clarke: Felicita al Instituto por la buena noticia que este en los finalistas. 
 
Lic. Lisa: Siendo las 10:26 hrs se da por terminada la Sesión del Consejo. 
 
 
 
 
 
 
 

______________________________________ 
LIC. ARMANDO LISA VILLARREAL 

Representante del Secretario del H. Ayuntamiento 
Lic. Hector Arcelus Pérez 

 
 


